

### LAS MEDIDAS PROPUESTAS POR RATHBONE

*Mercurio Dic 25/920*  
WASHINGTON, Dobre. 24.

SE ha preparado una proposición de Ley como medio de mejorar la situación financiera de Cuba, cuyo proyecto será sometido a una sesión especial del Congreso cubano el lunes próximo, según las informaciones recibidas por el Departamento de Estado, desde la Habana.

Pero se tienen noticias oficiales de lo improbable que será reunir el quorum, por así disponerlo el grupo opuesto a esas reformas financieras y se espera que continúe en esa táctica todavía, para impedir la reforma.

Mr. Albert Rathbone, ex-funcionario del Departamento de Hacienda que fué enviado a Cuba como consejero financiero, ha rendido un informe al Departamento de Estado, comprendiendo en el mismo las iniciativas que propusiera al presidente Menocal de Cuba, para que se pusieran en práctica y se tiene entendido que dicho Magistrado cubano, las recomendará en un mensaje al Congreso de su país el lunes próximo.

*El Mundo. Dic 25/920*

# LA POLÍTICA IMPEDIRÁ SE REALICE EL EMPRÉSTITO

Por lo menos mientras no se resuelva la crisis partidista actual

ESO SE CREE EN LOS  
CIRCULOS POLITICOS

El Congreso cubano se asegurará insertará en su programa los proyectos de Rathbone

(Cablegrama exclusivo a LA PRENSA de la United Press).

WASHINGTON, diciembre 1.— El resultado de las actuales diferencias políticas entre los par-

tidos contendientes en Cuba, depende en gran parte del informe confidencial que habrá de rendir el asesor financiero cubano, Mr. Robert Rathbone, al departamento de Estado americano. En dicho informe el asesor Rathbone hará un resumen de la situación financiera en Cuba y propondrá los medios para resolverla.

A su regreso de New York donde ha ido con el objeto de conferenciar con los banqueros respecto al proyectado empréstito a Cuba, M. Rathbone discutirá con los funcionarios del departamento de Estado americano, en esta capital, acerca de los asuntos cubanos.

Los líderes del partido Liberal de Cuba que continúan formulando cargos sosteniendo que las elecciones recientemente efectuadas en Noviembre fueren ilegales, han pedido al Gobierno americano que supervise unas nuevas elecciones, pero los funcionarios americanos hacen ver que sería completamente fútil esta supervisión electoral a menos que se hiciese un nuevo censo y se organizase de nuevo toda la maquinaria electoral, verificándose todas estas operaciones también bajo los auspicios de los Estados Unidos.

Además las autoridades del departamento de Estado Americano se muestran inclinadas a que Cuba resuelva sus propios problemas, considerando que se le debe de dar oportunidad al Congreso cubano a que solucione la actual situación de su país.

Se cree en esta capital que el Congreso cubano puede incorporar en su programa de reorganización, algunas proposiciones de las formuladas por Rathbone, entre ellas la del establecimiento de un sistema de bancos de Reserva, semejantes al federal empleado en los Estados Unidos.

No se cree en los círculos oficiales de esta capital, que pueda llevarse a efecto el proyectado empréstito a Cuba, en tanto que no se resuelvan en esa nación las diferencias políticas.

*La Prensa Dic 31/920*

### Las facultades de Mr. Rathbone

*Mercurio Enero 3/921*  
El "New York Tribune" en su edición del día 28 ha publicado lo siguiente:

"En los Círculos Cubanos de esta ciudad se hacen grandes comentarios acerca de la naturaleza del informe y recomendaciones que está para presentar Robert Rathbone, el exAuxiliar Secretario de Hacienda, que ha estado investigando las condiciones financieras del Gobierno Cubano. Rathbone fue enviado a Cuba al solicitar el Presidente Menocal los servicios de algún americano en condiciones de poder aconsejar al Gobierno Cubano sobre asuntos financieros y auxiliarse en la obtención de un empréstito de \$100.000.000 de los banqueros americanos.

Tiéndose entendido que Rathbone antes de dar los consejos solicitados, insistió en practicar una investigación de las condiciones del Gobierno Cubano. El doctor Cancio, Secretario de Hacienda de Cuba renunció apenas llegado a la Habana Mr. Rathbone. Este último, no obstante, investigó en todas sus fases la finanzas de Cuba, que según noticias se hallan un tanto enredadas y está ya de regreso en Washington. El Presidente Menocal irritado por esa actitud, ha pedido al doctor Céspedes, Ministro Cubano en Washington explique el error en las "facultades" del "consejero" que del Norte se le envió".

*Mercurio Enero 3/921*